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良政善治新起點 立會進入新時代
90議員國徽下宣誓 特首監誓確認全部有效

◆◆全體全體9090名立法會議員宣誓後名立法會議員宣誓後，，拍攝首張大合照拍攝首張大合照。。 香港文匯報記者香港文匯報記者攝攝◆特首林鄭月娥逐一為第七屆立法會議員監誓。 新華社
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香港良政善治的新開篇，又邁出重要一步。昨日，在中華人民共和國

國徽下，第七屆香港立法會90名議員在特區行政長官林鄭月娥監誓下，

完成了他們的莊嚴宣誓。這是香港特區完善選舉制度後產生的首屆立法

會，也是特區行政長官首次作為立法會監誓人。當天，監誓人林鄭月娥確定全體90位候任立法會議員的宣誓

為有效宣誓。多名立法會議員在宣誓後見傳媒時都表示，議會進入新時代，期望能同心協力、以民為本，履

行好立法會的憲制責任，支持特區政府施政，亦監督特區政府運作，務實改善累積已久的社會問題，維護國

家主權和發展利益，並積極融入國家發展大局，參與大灣區建設，為社會、年輕人帶來希望。

◆香港文匯報記者 鄭治祖
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選舉委員會界別

郭玲麗：

期望與89名議員攜
手合作，努力改善民
生，令民心回歸，達
到良政善治的目標。
由於自己來自教育
界，未來也會專注教
育事務，糾正目前教
育界的歪風，已與數
名議員作初步商討，
研究成立小組跟進教
育問題。

吳傑莊︰

上任後會跟進青
年發展、向上流動
等問題，並聯同其
他議員改善香港施
政。

黎棟國︰

未來會做好維護
國家安全的工作，
包括展開基本法第
23條本地立法。

梁毓偉：

希望全力推動
讓年輕人全面發
展的平台，促進
特區政府設計幫
助年輕人發展的
長中期政策，讓
政策有基礎，地
區能參與，及積
極推動「青年委
員自薦計劃」
等。

黃英豪 梁毓偉邱達根

麥美娟︰

工聯會將會致
力解決貧窮問
題，將「告別劏
房」變成事實，
在制度上體現公
平分配，實現人
民民主精神，達
至共同富裕，未
來會與選民緊密
合作，讓市民在
生活中獲得幸福
感、獲得感和安
全感。

這是香港立法會議員首次在國徽下宣誓。
昨日的立法會綜合大樓會議廳，國徽第

一次高懸主席台上方，下方分別樹立着國旗與
區旗，宣誓席與監誓席相向而立，陽光透過穹
頂，照耀這個神聖場合。
上午11時許，林鄭月娥步入會議廳，與全
體議員高唱國歌。隨後，議員們逐一上前，面
向林鄭月娥宣讀誓詞：「本人就任中華人民共
和國香港特別行政區立法會議員，定當擁護
《中華人民共和國香港特別行政區基本法》，
效忠中華人民共和國香港特別行政區，盡忠職
守，遵守法律，廉潔奉公，為香港特別行政區
服務。」
《2021年公職（參選及任職）（雜項修
訂）條例》指明，宣誓具有法律約束力，宣誓
人必須真誠信奉並嚴格遵守法定誓言。宣誓人
若作出虛假宣誓或在宣誓之後從事違反誓言的
行為，須依法承擔法律責任。

先後憑資歷讀漏須重讀
宣誓儀式上，議會內最資深、已任六屆立法
會議員的飲食界議員張宇人首先宣誓，及後再
由成功連任議員按資歷順序宣誓，進行約半小
時後，便到一眾議會「新丁」，新任議員按中
文姓氏筆劃順序宣誓，每個人宣誓過程約半分
鐘。除了個別議員因宣誓時讀漏字詞須重讀

外，整體宣誓儀式暢順有序，歷時約一小時完
成。
會議廳裏，90把聲音依次響起，它們凝結

為同一個態度——胸懷國家、心繫香港。
至中午12時許，所有議員宣誓完畢。作為

監誓人的林鄭月娥昨日下午亦確定全體議員的
宣誓為有效宣誓。
全體議員宣誓完畢後到地下大堂合照，並有

十多名議員談感受。首先由上屆立法會主席梁
君彥發言，他指90名議員剛完成宣誓，新議
會的組成確立了「愛國者治港」的新秩序，令
香港踏上由亂到治，由治及興的新台階，讓議
員能夠在正確的軌道上整裝待發，共同開創良
政善治。

預告立會未來只會更忙
梁君彥提到，民生和發展為選民最關注的議

題，如何解決香港面對的各種問題，是市民心
之所懸，香港必須要捉緊融入國家發展大局，
推動民生和經濟更上一層樓。他指，新一屆議
員的背景前所未有的多元，無論對國情或香港
事務都非常了解，對香港往後踏上國家的特快
車，開拓更大的發展空間，大家必定貢獻良
多。
他強調，來年立法會事務不會比之前輕

鬆，「沒有最忙只有更忙」，但有信心90名

來自各界別、各階層的精英已準備好攜手同
心，以民為本，履行好立法會的憲制責任，
與特區政府保持良好關係，務實改善累積已
久的問題。
上一屆立法會內務委員會主席李慧琼表示，

香港國安法的落實及選舉制度的完善，讓香港
政治環境有新開始，立法會能夠重回正軌，她
感謝中央在香港最艱難的時候出手協助，同時
也感謝各界的支持，讓香港得以落實「愛國者
治港」的原則。她形容自己懷着興奮及戰戰兢
兢的心情完成宣誓，在新時代下，承諾將與社
會各界一起努力，改善施政，並把市民聲音帶
進議會及行政機關。

下周一選主席 周三大會
商界（第二）議員廖長江表示，隨國安法實
施和完善選舉制度後，香港重回「一國兩制」
的正確軌道，期望香港的政治環境趨向平穩，
為經濟、社會發展和實施公共政策提供有利條
件。他期望新一屆立法會與特區政府攜手合
作，改善民生問題，促進經濟多元化發展，積
極融入國家發展大局，參與大灣區建設，為社
會、年輕人帶來希望。
隨着新一屆議員正式宣誓就任，按照議程，

香港特區第七屆立法會將在1月10日選出新任
立法會主席，1月12日舉行首次會議。
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任
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九龍東顏汶羽：

市民對今屆立法會期望相當高，自己感到責任和
擔子都重了，會做好政策研究工作、梳理市民的訴
求，更全面、更實在地向特區政府反映。

新界西南陳穎欣︰

未來會在議會內外、線上線下繼續為市民發聲。
雖然自己是最年輕議員，對此感到有壓力，但壓力
就是動力，未來會為香港服務更多。

新界北張欣宇︰

上任後會推動理性討論，讓政策能真正落地，期
望以團隊專業背景，推動解決香港問題。

地區直選

功能界別

進出口界黃英豪：

首要關注進出口及中小企的營商環境。隨着國家
加入了《區域全面經濟夥伴關係協定》（RCEP），
如何讓香港特區更好把握這個新機遇，及加快推動
融入粵港澳大灣區建設，把香港市場做得更大、更
廣，創造更多就業機會，將是未來首要工作。

科技創新界邱達根：

希望能夠繼續推動香港科創發展，並把握國家發
展的大勢頭，稍後會聯同其他關心科創議題的議
員，研究如何在議會內推動香港的科創業，發揮香
港作為國際創科中心的地位。此外，也會關注人才
培訓、「北部都會區」發展等議題。

商界（第三）嚴剛︰

商界（第三）為新設的議席，會為商界謀發展、
謀機遇，推動香港融入國家發展大局。中資企業會
堅定不移，為國家和香港付出，推動良政善治。

體育、演藝、文化及出版界霍啟剛︰

就任後首要關心文化及旅遊局的成立。

郭玲麗

議場齊現國徽國旗國歌和區旗

第七屆立法會與第六
屆大有不同，不單是在
人數上由 70 人擴至 90
人，容納了更多社會各
界的聲音，更是打破了
過往地區直選只需爭取

少數選民支持的弊病；及在簡單地區直選
和功能界別的分類，加入選舉委員會界別
這第三板塊，更全面地體現社會整體利益
和聲音。
上屆立法會由地區直選及功能界別各35

席構成，但地區直選的比例代表制的議席
分配模式，令部分人能在只爭取少數選民
支持下晉身議會，漸漸衍生出有人以激進
言行博取眼球、議會「只做show、不議
政」的弊病。
今屆議會則劃分為三大板塊︰地區直選

20席、功能界別30席、選委會界別40席，
更好地平衡了議會聲音、反映社會實況。
其中地區直選以雙議席單票制分配議席，
確保10個地方選區中，每區兩位晉身議會
的議員都是最多人支持者。

無一自動當選
在功能界別，新增了「商界（第三）」
界別，切實反映了中資企業於香港社會的
不可或缺，亦新增了被稱為「全國界別」
的「港區全國人大代表、港區全國政協委
員及有關全國性團體代表界」，讓急須把
握好國家發展機遇、融入國家發展大局的
香港，在議會討論不同政策議題時有多一
個貼地的觀點與角度。值得一提的是，今
屆議會更是首次功能界別議員「無得躺
贏」的一屆，全部經選票試煉當選。
更打破傳統的是40個選委會界別議席，

當中既有大大小小共11個政黨、政團的參
與，亦有無政黨的專業人士如教授、校
長、策略官、會計師和律師，亦有神職人
員、商人、港區全國人大代表及全國政協
委員等，進一步反映了香港社會不同板塊
的實質組成，相信能更全面地顧及普通市
民、專業界別的利益，更能以立足香港、
背靠祖國、放眼世界的視野推動香港社會
發展。 ◆香港文匯報記者 鄭治祖

細數本屆立會新構成
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◆議員宣誓後還在談論宣誓時的手勢。 中新社

◆立法會議員宣誓前奏國歌。 香港文匯報記者攝

◆特首林鄭月娥昨日在立法會綜合大樓會議廳為第七屆立法會議員監誓。 香港文匯報記者攝
◆陸瀚民議員太太洪綺敏（後排左）見證丈夫宣誓。香港文匯報記者攝

第七屆香港立法會議
員的宣誓就任，從儀式
上奠定了議會的莊嚴
性，並創下了議會的多
個首次。上一屆的立法

會議員宣誓就任，議員就座後就開始宣
誓，今屆的議員開始宣誓前，首次齊齊肅
立面向國旗及區旗，首次在現場奏唱國
歌，展現了立法會議員應當愛國愛港的基
本原則；這次宣誓亦是首次由行政長官監
誓，展現了香港特區行政主導的架構；議
員亦首次在國徽下完成了他們的莊嚴宣
誓，展現了他們未來4年的任重道遠。
記者昨晨於立法會宣誓現場所見，本屆

立法會宣誓除了高懸的國徽，在主席台上

還擺放了國旗、區旗，這與2016年及過往
立法會宣誓明顯不同。立法會議員宣誓的
場地首次懸掛國徽，體現了「一國兩制」
下香港特別行政區作為中華人民共和國一
個地方行政區域的法律地位，是「愛國者
治港」原則在立法機關得以推進落實的寫
照。
90名立法會議員，穿着正裝，服飾整齊

得體，並全程佩戴口罩，他們有的用粵語
莊重地宣讀法定誓言，有的用普通話，有
的則用英語，從語言上亦能反映出本屆立
法會的「五光十色」、多元、均衡、專
業，代表廣大選民利益的特點，體現了社
會各階層各界別廣泛參與。

◆香港文匯報記者鄭治祖
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多建屋·快通關市民寄語代議士：

周
女
士

周
女
士

陳伯：現時香港最嚴峻的是房
屋問題，年輕人若加上房貸或
租金，壓力便會相當大。希望
特區政府及立法會議員要更多
了解市民的生活，解決公屋輪
候時間過長及協助降低整體樓
價，才能真正幫到市民。

周女士：市民希望早日與內地
恢復正常通關，希望議員能
提出切實可行的方案，盡快
協助特區政府與內地政府協
商好。

黃先生：我希望新一屆立法會
議員多了解我們這些小市民的
意見，考慮增加設立街站的頻
率，不但可以宣傳他們的政
綱，亦讓市民有渠道反映意
見。另外，希望他們在face-
book上多發布可供市民回覆的
帖子，介紹香港的變化，讓市
民真正了解議員的工作，當好
普通市民與特區政府之間的橋
樑。

何先生︰香港的住宅單位又
貴又細，希望新上任的議員
能針對香港房屋問題，提出
有建設性的建議及督促特區
政府推出一些房屋土地政
策，好讓市民能安居樂業。

劉先生︰香港作為一個富裕
城市，居住環境卻不理想。
樓價不斷上升，很多市民未
能安居樂業，希望立法會議
員能合力解決房屋、土地問
題。此外，香港青年普遍對
國家歸屬感及認識不足，希
望未來能關注在學校加強國
民教育的議題。

陳先生：我希望香港以往的
亂象不要再出現，新一屆立
法會無論推動什麼經濟或民
生的政策，首要的是保證香
港社會持續穩定，因為沒有
穩定的環境，一切都會變為
空談。

陳
伯
陳
伯

香港文匯報記者攝

黃
先
生

黃
先
生

�����!�7�������
� � 0 � 	 � 	 � 	 ! .

港字第26215 今日出紙3疊9大張 港售10元

2022年1月
星
期
二4 大致天晴 稍後多雲

氣溫18-21℃ 濕度65-85%

辛丑年十二月初二 初三小寒

顏汶羽


